



## CANDIDATURES AU RENOUELEMENT PARTIEL DU COMITÉ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 15 MAI 2023

**15 candidatures pour 7 sièges à pourvoir :**

**Collège « Femmes » : 4**

**Collège « Hommes » : 3**

**Collège « FEMMES » : 9 candidates**

**Christelle ABOU CHEDID (CIV 2016) - Macquarie Asset Management —Manager**



Cher(e)s Camarades,

Par la présente, je souhaite vous présenter le renouvellement de ma candidature pour continuer de faire partie du Comité de Ponts Alumni cette année encore et de contribuer le plus possible au développement du réseau et au rayonnement de l'Ecole.

J'occupe depuis 4 ans le poste de trésorière de Ponts Alumni et j'ai participé activement au développement de plusieurs initiatives tels que le mentoring, la rédaction de quelques numéros de Ponts Alumni Magazines, le programme de parrainage, ect.

Je suis de très près les différentes actions développées par ce réseau et je suis convaincue de l'importance de ce réseau et la nécessité de contribuer à son expansion et développement. Je souhaite, dans les années à venir, m'impliquer davantage au sein de ce réseau en apportant notamment mon expérience professionnelle et mon savoir-faire dans le secteur du financement des infrastructures et de la transition énergétique. Je souhaite également continuer à développer des activités, actions et événements pour les Jeunes Anciens des Ponts.

Depuis le début de ma scolarité et, encore plus, depuis mon arrivée en France, j'ai bénéficié du soutien des anciens de l'Ecole, tant au niveau professionnel que personnel. C'est avec le parrainage que j'ai découvert Ponts Alumni, en tout premier lieu, et depuis, j'ai intégré une nouvelle famille, une large communauté. Quand j'ai eu besoin du soutien de ce réseau, nul n'a hésité à me tendre la main, et aujourd'hui j'aimerais bien continuer à le faire !

Concernant mon parcours, je suis diplômée en 2016 du département génie civil et construction, et titulaire d'un mastère spécialisé en financement de projet et financements structurés. Je travaille actuellement au sein des équipes d'investissement de Macquarie Asset Management, après avoir passé 5 ans dans les équipes de financement de projets et d'investissement de Meridiam.

Je suis fière d'être une ancienne de l'Ecole et je ferai mon mieux pour contribuer au développement du réseau des anciens et promouvoir la place et les valeurs de l'Ecole.

Je compte sur votre vote,

Amicalement,

Christelle

## Lamis ALJOUNAIDI (CIVIL 2006) - Paris Infrastructure Advisory (PIA) - Directrice et fondatrice



### Ma candidature au comité de Ponts Alumni

A travers ma contribution au comité de Ponts Alumni, je souhaite redonner à la communauté et contribuer à renforcer nos liens à travers le monde. En France et à l'international, les Alumni des Ponts œuvrent à un monde plus durable dans tous les domaines d'excellence de l'école. La portée de nos actions professionnelles et de nos engagements personnels est plus forte grâce aux liens que nous entretenons entre Alumni.

Au sein du comité, je me mettrai au service de la communauté là où je peux être utile dans le respect des valeurs qui me tiennent à cœur : la diversité, l'équité et l'inclusion.

Mes thèmes de prédilection sont : l'international, la lutte contre le changement climatique et l'égalité des genres.

### Mon engagement associatif et au sein de la communauté des alumni

Je contribue à Sciences Paris Tech au Féminin depuis 2010 où j'ai notamment organisé un échange d'expérience sur l'entrepreneuriat féminin. Plus récemment, j'ai parrainé un élève international et un étudiant du PER (programme pour étudiants réfugiés) et je participe au groupe énergie. Je contribue, au sein de divers associations à la promotion des métiers scientifiques auprès des jeunes et notamment des jeunes femmes et à l'autonomisation économique des femmes, et en particulier des femmes migrantes.

### Mon parcours en quelques mots

Engagée dans la transition énergétique et l'international depuis le début de ma carrière il y a 17 ans, j'ai évolué au sein d'organisations internationales et autorités administratives puis j'ai pris la responsabilité de l'unité transition énergétique au sein de l'ingénierie d'un groupe français engagé dans la transition bas carbone. Il y a un peu plus de deux ans, j'ai fondé Paris Infrastructure Advisory. PIA a développé un réseau paneuropéen d'experts en énergies et régulation, a fidélisé une clientèle de grands comptes internationaux et appuie ses clients sur la régulation du secteur électrique, l'hydrogène vert, les batteries connectées au réseau et l'hydroélectricité.

PIA bénéficie de l'appui du programme des Ponts à Station F pour développer une plateforme SaaS à destination des régulateurs de l'énergie et de leurs régulés.

## Marie AMORY (CIVIL 2013) - AIR LIQUIDE — Chargée de mission - Stratégie Industrielle Hydrogène France



Bonjour,

Je suis originaire de Nancy et j'ai 33 ans. Diplômée en 2013 après un stage long et ayant choisi le cursus Génie Industriel, je souhaite aujourd'hui porter ma candidature pour rejoindre le comité de Ponts Alumni et m'investir dans cette belle association.

Travaillant chez Air Liquide depuis 2013, j'y ai représenté l'école des Ponts à travers mon rôle de Campus Ambassadrice de 2015 à 2020 ; une mission qui m'a permis d'accompagner les étudiants, les guider sur les forums et les accompagner dans leur questionnement sur le cursus de l'industrie ou le rôle de femme dans le monde de l'entreprise.

Ma candidature aujourd'hui me permettrait de poursuivre naturellement mon engagement pour l'école des Ponts et les jeunes ingénieurs, en apportant une touche féminine dans le comité, mon expérience dans le monde industriel et mon dynamisme.

Les enjeux actuels, qu'ils soient climatiques ou sociétaux, questionnent tout ingénieur sur son rôle dans la société et la place à accorder à son travail ; le COVID ayant accéléré la prise de conscience de chacun et la quête de sens.

Ponts Alumni possède un service carrière qui accompagne les ingénieurs dans ce questionnement et les aide à trouver leur voie ; j'aimerais particulièrement m'impliquer dans ce pilier de l'association pour le développer pour s'assurer qu'il corresponde aux enjeux de société actuels et le rendre plus visible à tout le réseau des anciens des Ponts.

La thématique de la « santé mentale » me paraît d'ailleurs cruciale à intégrer dans ce service pour son développement. De par notre formation, nos carrières sont rapides, et nous sommes rapidement propulsés à des postes dont les responsabilités peuvent être vertigineuses. La gestion en parallèle d'une vie personnelle et familiale peut aussi nous submerger. Des accompagnements personnalisés ou des ateliers sur la gestion de notre stress, de nos émotions, des partages d'expérience post burn-out... sont des idées et thématiques que je souhaiterais porter au sein de l'association.

En espérant pouvoir faire partie du comité prochainement et échanger rapidement avec vous pour développer notre association des Ponts Alumni.

Marie Amory

## Liliane BAZILLE (MAS 2020) - Innov'AMO — Gérante



Mesdames, Messieurs, Chères chers Alumni,

C'est avec une volonté de m'inscrire dans la continuité de l'action des membres du Conseil d'Administration que je vous sou mets avec conviction et enthousiasme ma candidature afin d'intégrer le comité des Ponts Alumni.

### **Mon parcours !**

Je m'appelle Liliane JIOTSA BAZILLE, j'ai 35 ans, maman de 2 enfants et j'ai un parcours professionnel très atypique.

Ingénieure Bâtiment diplômée de l'école d'ingénieure marocaine : École Hassania des Travaux publics, j'ai débuté ma carrière professionnelle au Maroc au sein d'un bureau de contrôle technique.

Une expérience extrêmement riche qui m'a dotée d'une vision d'ensemble sur des projets divers dans le secteur tertiaire de la construction.

En 2013, j'ai intégré d'un groupe international à Douchanbé au Tadjikistan pour la construction du nouvel Aérogare où j'ai eu l'opportunité d'être responsable qualité du projet.

De retour en France, j'ai intégré de nouveau un bureau de contrôle construction en tant qu'ingénieure généraliste pour des projets divers.

Ouverte aux techniques innovantes dans l'acte de construire, j'ai effectué, en complément de ma formation de base, une formation diplômante en BIM.

Je suis une Alumni de l'École des Ponts suite à la réalisation du mastère spécialisé « BIM, Conception intégrée et cycle de vie du bâtiment et des infrastructures ».

En 2021, après 7 ans en contrôle technique construction, j'ai créé mon entreprise : Innov'AMO.

Cette société propose des missions d'accompagnement pour les maitres d'ouvrages depuis les phases amont jusqu'à la mise en service des équipements en lien avec des solutions innovantes comme le BIM.

La société place au cœur de ses valeurs l'intérêt général et l'accompagnement des collectivités.

### **Mixité dans le secteur et féminisation de l'entrepreneuriat : Même combat !**

Comme dans beaucoup de secteurs, le secteur de l'ingénierie souffre encore d'un retard en matière de parité avec une féminisation plutôt fragile, entreprendre au Féminin issu d'une filière d'ingénierie est encore plus rare.

Mon ambition en intégrant le Conseil d'Administration est d'inciter à davantage d'audace des Alumni porteuses de projets et favoriser leurs accompagnements à travers des projets précis.

Promouvoir aussi bien la diversité des opportunités de carrières pour les jeunes diplômées, que leur accompagnement via le mentorat pour le développement de leur projet, à travers la création d'entreprises doit être un but légitime et majeur.

## **Urgence environnementale et climatique !**

La prise conscience fût longue, mais maintenant nous le savons tous : notre planète est confrontée aux urgences environnementales et climatiques.

Selon les chiffres publiés en 2020 par le ministère de la Transition Écologique, le secteur de la construction représente à lui seul 43% des consommations énergétiques annuelles française et génère 23 % des émissions de gaz à effet de serre (GES).

Les différentes réglementations en cours d'application à ce jour, pour une réelle prise en compte de l'impact environnemental dans l'acte de construire, existent.

On peut citer la nouvelle Réglementation Environnementale 2020 ou encore la loi AGECL sur l'économie circulaire.

Mais, il y a encore beaucoup à faire.

Nous devons aller plus loin pour une réelle réduction des impacts environnementaux.

Partant de ce constat, chaque action compte.

Individuelles ou collectives, les prises de conscience sur des actions spécifiques sont toutes aussi importantes.

L'innovation, à travers ses diverses actions, a également toute sa place.

C'est pour toutes ces actions, individuelles et collectives, petites et grandes, avec ou non une pointe d'innovation, que je prends la décision de vous proposer ma candidature pour intégrer le Conseil d'Administration de notre association des anciens de l'École des Ponts.

Je reste convaincue que ces actions peuvent concourir vers plus de sobriété, plus de frugalité et plus de prises de conscience, pour le bien être global de notre planète.

Espérant que ma candidature retienne toute votre attention et reçoive un accueil favorable, je vous prie, d'agréer Mesdames et Messieurs, l'expression de mes sentiments distingués.

Vive l'école des Ponts !

Vive les Ponts Alumni !

## **Nesrine BEN AHMED (CIVIL 2004) - Astarté Advisory — CEO & Founder**



Cher(e)s camarades,

Ingénieur civil des Ponts, j'ai le plaisir de vous présenter ma candidature aux élections du comité de Ponts Alumni.

Sur le plan professionnel, j'ai démarré ma carrière en tant qu'auditeur au sein de EY, avant de rejoindre l'Inspection Générale de BNP Paribas. J'ai travaillé au sein de PwC et Accenture, où j'ai piloté de projets de transformation, principalement dans le secteur de l'assurance. En 2021, j'ai créé ma propre structure de conseil - Astarté Advisory.

Au niveau associatif, je suis membre actif du réseau Business Angels des Grandes Ecoles (BADGE) et j'interviens tout au long du processus d'investissement de notre réseau : du sourcing des startups à la négociation du pacte d'actionnaires et la levée de fonds en passant par la phase d'instruction. Je conseille également les startups dans lesquelles j'investis à titre personnel et bénévole.

Forte de cette expérience d'investisseuse et désireuse mettre mes compétences de consultante au sein de notre communauté, j'ai rejoint le club Startup des Ponts fin 2022 afin d'accompagner nos startups (mise en relation avec des investisseurs / conseils, revue et structuration de pitch...)

Aujourd'hui, je vous sou mets ma candidature pour intégrer le comité et apporter ma contribution aux différentes activités de l'association, notamment celles liées au développement de nos startups.

Je tiens à vous remercier, cher(e)s camarades, pour le temps que vous avez consacré à l'examen de ma candidature,

Bien à vous,

Nesrine BEN AHMED



L'art de construire, la gestion humaine des projets, la recherche d'innovations, d'alliances et de consensus entre partenaires de cultures diversifiées constituent l'intérêt majeur de notre métier d'ingénieur ; il faut les promouvoir plus encore, en favorisant les échanges entre nos camarades.

Investie dans le Comité de Ponts Alliance avec mon mandat actuel et dans le Club immobilier X-Ponts Pierre depuis bientôt 7 ans, j'ai bénéficié de l'aide d'Anciens à un tournant de ma carrière. J'ai tracé ma route en tant que femme ingénieur malgré des obstacles et porté haut les couleurs de notre école. Je sais combien Ponts Alumni est précieuse, et combien elle contribue, au-delà des 3 années de formation à l'instar de l'ensemble des autres formations diplômantes de l'école, à l'image et au dynamisme de notre confrérie.

Membre du Bureau du Club de l'immobilier X-Ponts Pierre depuis 2017, je souhaite mettre mon expérience professionnelle au service de la communauté des Ponts et me réengager pour un autre Mandat au comité Ponts Alliance.

Je souhaite continuer mon engagement dans le projet collectif de l'Association pour :

- Promouvoir nos métiers et formations auprès des jeunes générations et susciter la vocation chez les jeunes femmes en particulier.
- Mobiliser les anciens au travers des événements ;
- Participer à la structuration de l'action de l'Association.

Il est important que l'Association soit motrice pour renforcer les savoir-faire et promouvoir le positionnement de l'ensemble de nos camarades dans le monde économique d'aujourd'hui avec la transformation digitale des secteurs d'activités ainsi que nos métiers

- Augmenter l'attractivité de l'association : nous l'avons commencé avec les groupes professionnels et extra-professionnels dont les manifestations et conférences à thèmes remportent un franc succès, continuons ce développement encore autour de Ponts Alliance
- Rendre service aux jeunes et les guider dans leurs premiers choix tout en restant à leur écoute car, ayant grandi avec les dernières technologies, ils sont eux-mêmes innovants ;
- Poursuivre, malgré les difficultés actuellement rencontrées en France, l'œuvre des grands bâtisseurs qui ont fait la richesse de notre profession, et permis à bon nombre d'entre nous de vivre avec passion leur métier de Constructeur.

30 années au sein des Projets et des Entreprises, dans tous les domaines de la construction et de l'immobilier, mon chemin ayant souvent croisé celui d'autres camarades ; J'y ai retrouvé chez chacun d'eux ce socle de valeurs que nous partageons, toutes promotions et origines confondues : l'excellence scientifique, l'ouverture d'esprit, la recherche du progrès qui nous permet de travailler en mode amélioration continue en mobilisant les ressources pour porter la vision de demain.

Je désire apporter ma contribution à la poursuite du développement de notre École et à l'intégration de nos jeunes camarades dans la vie professionnelle, tout en profitant des échanges fructueux, professionnels ou personnels, que nous pourrions avoir grâce à l'Association.

Dorra El Menni



**Agir avec Ponts Alumni pour le développement professionnel de nos étudiants et jeunes diplômés en m'appuyant sur mon parcours à l'international dans les Ressources Humaines ; construire des ponts vers les alumni des MBAs.**

Depuis un peu plus de 2 ans, j'ai rejoint Ponts Alumni dans le cadre des groupes Parrainage International et Mentorat, comme « marraine » et « mentor », mais aussi comme « cheville ouvrière » des équipes qui animent ces groupes. Mes coéquipiers et moi avons des parcours très différents et des façons très différentes d'aborder les sujets mais nous retrouvons autour de valeurs communes, au premier rang desquelles l'entraide. Forts de cette diversité de regards et d'approches, nous sommes plus créatifs, plus inventifs, plus efficaces ensemble.

C'est cette force de frappe que je souhaite contribuer à renforcer au sein du Comité de Ponts Alumni en proposant ma candidature.

Le premier sujet sur lequel je souhaiterais travailler s'inscrit dans la continuité de mon action au sein des groupes Parrainage International et Mentorat, notamment à destination des jeunes femmes, étudiantes et jeunes diplômées.

Accompagner ces jeunes femmes m'a fait prendre conscience de problématiques communes : renforcement de l'assertivité, assise de leur légitimité, plafond de verre réel ou perçu comme tel. Brillantes et pleines de potentiel, comment les aider à oser plus haut, plus fort et plus loin ? Le programme de Mentorat existe depuis peu et j'aimerais, avec l'équipe en place, œuvrer à le renforcer et à le faire connaître au plus grand nombre. J'y vois également des synergies à établir avec le travail formidable que Dorothée Citerne poursuit avec Grandes Ecoles au Féminin, mais aussi l'action essentielle de Vincent Desvignes et du Service Carrières.

L'autre sujet que je souhaiterais porter concerne les alumni issus des MBAs (MBA, DBA, Executive MBA) sous représentés à l'heure actuelle au sein des instances de Ponts Alumni. Or ils constituent un vivier de talents au service du collectif. Présents sur tous les continents, ils peuvent également grandement contribuer au rayonnement de l'école à l'international. Pour ce faire, il faut les mobiliser, leur donner au sein de l'association, une visibilité qu'ils n'ont pas aujourd'hui, en créant des liens entre leur association d'anciens et Ponts Alumni. Mais aussi mettre en place une offre de service plus inclusive qui réponde à leurs besoins.

Après un début de carrière au Japon, dans les relations publiques et la communication, j'ai entrepris le MBA des Ponts, attirée par le prestige mais aussi l'aspect très international et l'excellence du corps professoral du programme. Le MBA m'a ouvert des portes, élargi mon horizon professionnel et m'a permis de nouer des amitiés indéfectibles. Aujourd'hui chez Danone, je contribue au projet de transformation de la fonction IT & Data en une organisation agile.

J'espère que mon projet suscitera votre intérêt et qu'il recueillera vos suffrages. Je vous remercie d'avoir pris le temps de me lire et vous dis à bientôt !

Sarah



Je pense que mon élection au Comité permettrait de représenter la diversité.

Je n'exerce pas dans un domaine d'activité et au niveau de responsabilité que pourrait sous-entendre mon diplôme de l'E.N.P.C.

Si des aléas et des choix liés à ma vie personnelle m'ont fait évoluer au cours de ma vie professionnelle, le socle fondateur de formation initiale reste solide, omniprésent et efficace.

Aussi je vous propose d'apporter cet angle de vue : la richesse des anciens des PONTS, c'est aussi la diversité des parcours à la sortie et les femmes ne sont pas les seules concernées.

## Lecticia SOUQUET (MAS 2013) - Renaissance promotion — Directrice associée



Chers camarades,

Engagée pour le rayonnement de notre école, je me réjouis de vous présenter ma candidature au comité de Ponts Alumni !

Maman de deux petits garçons, cheffe d'entreprise dans la promotion immobilière et architecte diplômée au Brésil (UFRJ 2008) je fais partie de la communauté des alumni des Ponts depuis mon diplôme MS AMUR obtenu en 2013, après deux années de formation très riches.

La diversité au sein de la promotion, que ce soit d'origines, de formation et plus généralement de cultures nous a ouvert l'esprit autant que la qualité de nos enseignements et cette complémentarité de profils a sans doute été le ciment d'une promotion soudée, encore aujourd'hui. J'en suis très reconnaissante, raison pour laquelle je m'engage auprès de vous, anciens, et de l'école via cette candidature et demain au comité, si vous m'accordez votre confiance.

Ayant été membre active du groupe professionnel X-Ponts Pierre (immobilier) et animatrice du groupe régional Ponts Bretagne, je suis convaincue que la communauté des alumni, via ses événements, conférences, visites, mises en réseau, peut jouer un rôle déterminant dans nos carrières. Si elle est une ressource clé pour les jeunes diplômés en quête d'insertion, elle permet aussi aux plus anciens d'échanger et de prendre le recul nécessaire, pour mieux appréhender les défis de notre siècle.

Diversité, inclusion, rayonnement en région et à l'international et enfin transition écologique sont les lignes conductrices de mon engagement.

Amicalement

Lecticia Souquet

(MAS 2013)

**Collège « HOMMES » : 6 candidats**

## Baudouin COURAU (CIV 1983)



Ponts 83, j'ai plus de 35 ans d'expérience sur les marchés financiers, la trésorerie et la finance d'entreprise, dont 19 ans en tant que directeur de la trésorerie et du financement dans des groupes industriels cotés en Bourse.

Je suis également Mentor à Ponts Alumni, et fais partie de l'équipe enseignante Finance d'Entreprise aux ponts.

Je souhaite m'engager plus avant dans la vie de l'association pour contribuer à son activité et son rayonnement, en particulier via le soutien à nos jeunes camarades



Ma candidature au Comité de Ponts Alumni.

### **1- Mon parcours professionnel et associatif**

Ingénieur civil des Ponts et Chaussées 84, j'ai fait toute ma carrière dans le conseil... d'abord en grand cabinet (Accenture) puis j'ai pris la responsabilité du Conseil d'une SSII (absorbée par Atos depuis). J'ai ensuite créé mon Cabinet que j'ai animé jusqu'en 2011, je suis maintenant indépendant. Au cours de ma carrière, j'ai développé une expertise des processus gestion et de leur pilotage que j'ai appliquée à divers secteurs métier (Assurance, Ingénierie, Industrie). Je travaille actuellement sur des thèmes liés à la digitalisation du secteur automobile.

Depuis 2019, je suis membre du comité de Ponts Alumni et en 2020, j'ai été élu Président d'XMP-Consult, association regroupant les consultants issus des Grandes écoles, dont Ponts Alumni est une des tutelles. A ce titre, j'anime le groupe professionnel Conseil, organise des événements dans divers secteurs (Nucléaire, Automobile) et sur des thèmes d'actualité pour le consultant indépendant (digitalisation).

### **2 - Ma vision : pourquoi développer les sujets liés aux consultants chez PA ?**

Les attentes de nos 1200 anciens, consultants salariés, entrepreneurs, indépendants ou en structure de petite taille sont très variées en raison d'un marché du Conseil en profonde mutation. Le développement des média professionnels et des plateformes digitales sont de nouveaux concurrents pour nos associations d'anciens.

Dans cet environnement, développer une animation auprès des anciens des Ponts doit permettre de répondre à trois cibles :

Elargir et rajeunir les participants au groupe : une réelle attente des nouveaux entrants dans le conseil, toujours plus nombreux et dont le passage de l'entreprise classique vers l'indépendance se produit de plus en plus tôt, avant ou après le passage en start-up,

Approfondir le réseautage : le besoin du contact humain reste fort – valoriser son parcours, échanger sur ses pratiques entre pairs, développer du réseau – tout cela constitue une base de capitalisation de savoir

Garder le lien dans la durée : le niveau d'exigence augmente... Les anciens passent parfois se ressourcer et une fois leur route (re)trouvée, ils s'éloignent de l'association... pour parfois revenir plus tard,

### **3 - Ce que je souhaite apporter à Ponts Alumni**

Développer une animation autour des problématiques du conseil. Identifier des membres actifs afin de prendre la relève et développer des activités adaptées à chacun (jeunes consultants, petits cabinets, deuxième carrière). Maintenir les relations avec XMP Consult, réseau d'excellence, dans un cadre multi écoles.



Bénévole à Ponts Alumni depuis septembre 2018, élu au comité en mai 2019, je me présente à nouveau au comité de Ponts Alumni.

Animateur du service carrières depuis 2019, l'équipe a développé l'offre carrières sur différents thèmes : ateliers proposés par Ponts Alumni ou par d'autres associations en mutualisation, simulation d'entretiens de recrutement, programme de mentoring, annonces avec la plateforme What4U, mise à disposition de documents et de vidéos sur la recherche d'emploi...

Dans le marché de l'emploi actuel très favorable aux ingénieurs, notre activité carrières se situe davantage dans le sur-mesure que dans le volume et permet de se mobiliser avec énergie pour certains cas délicats.

Mentor pour la deuxième fois, parrain international pour la sixième fois, je contribue aussi à l'appui apporté par Ponts Alumni au programme de l'école « Ponts Etudiants Réfugiés » notamment en y faisant un atelier sur la recherche d'emploi et en parrainant un étudiant réfugié d'origine afghane.

Au cours de mon prochain mandat, je poursuivrai mon engagement dans les projets de Ponts Alumni dont j'apprécie la souplesse, l'agilité et j'adhère à la raison d'être ambitieuse. Je souhaite notamment sensibiliser les alumni à la nécessaire anticipation des enjeux de leur fin de carrière, souvent plus chaotique que linéaire en animant moi-même un premier atelier d'échanges sur ce thème en avril.

Enfin, quelques mots sur moi : entré chez Shell en 1983, j'ai travaillé une dizaine d'années dans les projets d'informatique industrielle notamment à la Compagnie Générale des Eaux (Véolia maintenant). En 1996, je suis revenu vers un vrai job d'alumni des Ponts pour diriger des projets d'infrastructures chez Autoroutes du Sud de la France (devenu Vinci Autoroutes), puis chez Réseau ferré de France. Etudes amont, pilotage d'investissement et maîtrise d'ouvrage représentent ma raison d'être professionnelle. Actuellement je suis en « fin de parcours » professionnel chez SNCF Réseau et travaille sur le projet de couverture 5G du réseau ferré pour les besoins du système ferroviaire mais aussi pour permettre aux opérateurs d'améliorer la connectivité des voyageurs.

## Charles DUQUESNE (MAS 2013) - FOSUN — General Counsel



Chers amis Alumni,

### **Courte description**

Je suis marié et ai 3 enfants, après plus de 25 ans d'expérience managériale au plus haut niveau, je mesure fréquemment la richesse des expériences et des compétences que le diplôme de notre Ecole m'a permis d'acquérir notamment le sens de la méthode et le goût de l'excellence.

En tant que spécialiste des grandes transformations orientées vers la croissance rapide, l'efficacité organisationnelle ainsi que l'amélioration de la performance pérenne. Mon cœur d'expertise porte sur la conduite du changement à grande échelle, l'optimisation opérationnelle pouvant aller jusqu'à la reconfiguration des organisations.

General Counsel et CFO expérimenté, j'ai capitalisé plusieurs années d'expériences dans des environnements en forte croissance avec un parcours sectoriel diversifié dans des grands groupes internationaux parmi les plus emblématiques de leur secteur (Fosun, Tui Travel, D'Ieteren, Verizon, WPP,...) où j'ai pris en charge plusieurs programmes de transformation durable avec une rapidité d'exécution de changements stratégiques à savoir l'amélioration significative de la profitabilité, la création de filiales internationales ainsi que le pilotage la maîtrise de la base de coûts.

En tant qu'ancien élève de l'Ecole des Ponts et Chaussées, de l'INSEAD, de L'ESCP Europe et de l'ESTP, j'ai une implication transverse dans les groupes professionnels de ces différentes écoles. Ces missions représentent un atout pour participer de façon concrète et constructive à l'action de notre association.

### **Mon engagement jusqu'à ce jour au sein de l'association des anciens**

Je suis cotisant au sein de Ponts Alumni depuis 10 ans aussi depuis la fin de mes études aussi je participe activement à l'association des anciens.

Aussi depuis la sortie de l'Ecole des Ponts et Chaussées, mon engagement est continu auprès du réseau des diplômés entretenu par des groupes professionnels et géographiques qui permettent de retrouver des camarades, qu'il s'agisse de développer son business ou de vivre des moments conviviaux.

Enfin, la proximité avec les anciens, les nouveaux venus, le partage de la vision et le fonctionnement de l'association, de l'Ecole, de la Fondation représentent un atout pour participer de façon concrète et constructive à l'action de notre association. Enfin, je contribue modestement en tant que donateur à l'Ecole des Ponts et Chaussées.

### **Pourquoi je souhaite rejoindre le Comité de Ponts Alumni ?**

Attaché à l'Ecole des Ponts et Chaussées et convaincu de l'importance de développer notre réseau Alumni, je souhaite m'engager activement au sein du Comité de Ponts Alumni. Je mettrai à contribution toute mon énergie afin de poursuivre les efforts déjà engagés et soutenir les nouvelles initiatives qui viseront à développer notre association, tout en continuant à promouvoir un esprit de cohésion, d'entre-aide et de bienveillance.

Pour soutenir l'action et le développement de ces manifestations, il faut encourager l'implication des nombreux bénévoles, par ailleurs de nombreuses mesures non coûteuses peuvent être proposées en insistant sur la promotion de l'excellence, la reconnaissance et la notoriété de notre formation qui doit être notre leitmotiv.

Aussi par ma présence au sein du Comité de Ponts Alumni, j'espère pouvoir contribuer à la vision à long terme de nos missions et de nos projets, en apportant un point de vue que je pense complémentaire pour relever les défis qui nous attendent.

**Charles HAZET (IPEF MAS 2012)** - *Ministère Transition écologique — Adjoint à la sous-direction de la gestion et de la préservation de l'eau, des milieux aquatiques, et des ressources minérales non énergétiques*



Chers Alumni,

De par mon expérience actuelle à la Direction de l'Eau du Ministère de la Transition écologique, ou par la précédente comme directeur de l'Agence d'urbanisme Clermont Métropole, je suis convaincu que les Alumni des Ponts sont une force pour répondre aux enjeux de transition auxquels nos différents secteurs professionnels sont confrontés.

Les Alumni sont une force par la diversité des parcours professionnels et leur implantation territoriale et internationale, dans tous les secteurs à enjeux de transition. L'association est un creuset d'échanges et de camaraderie entre ces parcours et ces secteurs, une richesse pour cultiver son réseau, s'épauler, s'inspirer et s'orienter toute au long du parcours de carrière.

Cet atout vient de la qualité intrinsèque d'une formation exigeante qui offre les moyens de donner de nous-mêmes dans des aventures professionnelles à haute valeur ajoutée, que ce soit dans des grands groupes, dans l'entrepreneuriat, dans la recherche, dans les services techniques d'opérateurs publics ou de collectivités, le conseil ou la finance...

J'ai pu m'investir ces deux dernières années dans l'association, en co-organisant plusieurs événements et conférences, que ce soit à la Maison des Ponts ou sur le site de l'Ecole, où j'ai pu croiser certains d'entre vous, et vivre concrètement cette vitalité de l'association Ponts Alumni. Je vous propose aujourd'hui de m'être cet engagement au service du Comité de Ponts Alumni, pour soutenir notre Association dans ses projets, notamment pour faire vivre le lien avec notre Ecole qui a un bel avenir.

**Patrick KLEIN (CIV 1984)** - *PKMUNDO Conseil — Consultant Indépendant*



Chers camarades,

Après 37 ans d'expérience chez PSA- PEUGEOT CITROEN / STELLANTIS dans différents postes d'ingénierie industrielle j'ai décidé de créer une entreprise de conseil en Lean Manufacturing.

Ayant toujours gardé le lien avec les Ponts j'ai à cœur d'organiser périodiquement des moments de convivialité regroupant les promotions 1983 à 1987.

A ce titre je suis délégué du millésime 1984.

Impliqué dans l'association XMP Consult, réseau d'excellence du conseil regroupant les anciens élèves des grandes écoles devenus consultants indépendants, j'en anime le groupe Devenir Indépendant.

Je souhaite aujourd'hui rejoindre le comité Ponts Alumni afin de mettre mon énergie au service de la communauté des anciens et des élèves et de faire bénéficier Ponts Alumni de mes réseaux. A ce titre je souhaite m'investir dans différents groupes tel Industrie et Carrières et développer les liens existants entre Ponts Alumni, XMP Consult et les autres grandes écoles.

